

ACCIONES OBRERAS EN GUIPUZCOA.

"Luchas Obreras". N° 1, separata del órgano de Comisiones Obreras de Guipúzcoa es indicativo de cuál es la situación hoy en el movimiento obrero guipuzcoano.

"Se puede afirmar -leemos en un informe confidencial- que difícilmente habrá habido en los últimos años una situación como la presente: el comentario general es, que hay que hacer, que hay que actuar, para lograr una mejora material. Esto se manifiesta ya en importantes luchas"

Además de las empresas que figuran en la información de "LUCHAS OBRERAS" ha habido huelga también en GARATE ANITUA Y COMPAÑIA (GAC) de Eibar. En SACEM de Villabona, después del boicot a las horas extras, se produjeron algunos paros; la empresa despidió a un trabajador e inmediatamente los 500 trabajadores responden con la huelga. La empresa, se dice, accede prácticamente a las 3.000 pts.

Por Tolosa, Irura, Villabona, se suceden las Asambleas: MUSTAD y CIA. Talleres EMUA, VIMKLER etc. La tónica general en esta zona es reivindicar las 3.000 pts. la exención del I.R.T.P., y en algunas, como en Mustad y Cia. también que la jubilación sea a los 60 años con el 100 %.

En la Bahía de Pasajes la mayor parte de los talleres, de reparación naval, de esta zona, han otorgado, ante la amenaza de un conflicto generalizado, las 3.000 pts. y el hacerse cargo del I.R.T.P., lo cual se traduce en un aumento real de 4.500 pts.

En INDUSTRIAS ESPAÑOLAS (CONTADORES MASTY) DE RENTERIA, han pedido el 23% de aumento salarial y les han concedido el 25% más 3 días de vacaciones.

Hay gran ambiente, con reuniones de obreros, respirándose empuje reivindicativo en Andoain, Hernani, etc.

"La ofensiva -se dice en el informe citado más arriba- ha comenzado con fuerza. Es previsible que se intensifique. De momento, las características con que se perfila son:

(SIGUE)

ISPAIR

BOLETIN VASCO DE INFORMACION
Año 3 N° 45 Novbre. 1973

SUMARIO:

MOVIMIENTO OBRERO

acciones en Guipúzcoa	1
solidaridad 1001	3
bilbao. huelga en Arin	3
pamplona. tensiones	3
vitoria. huelga en bombas Hugo ..	3
pamplona. varias huelgas	4

INF. POLITICAS Y GENERALES

bilbao. prohibición de una asamblea ..	4
taxistas	4
varios asaltos	4
omite. explosión	5
irún. cuatro pasajeros detenidos ..	5
parís. reunión del gobierno de Euskadi	5
pamplona. impugnación	6
bilbao. las elecciones municipales	6
solidaridad con los 113 detenidos en Cataluña ..	6

PUBLICACIONES

Homen eta Orain	6
Nuestra Bandera n° 72	6
Euskadi Obrera	6
CISE - presos políticos	7

última página:
los curas de Za-
uora y las ac-
ciones de solida-
ridad.

- 2
a) La práctica de la Asamblea. En casi todas las empresas en conflicto, la lucha se ha perfilado en Asambleas.
b) Salvo excepciones los trabajadores reivindican 3.000 pts. o cantidades inferiores. En la zona de Rentería son superiores a las 3.000 pts.
c) El I.R.T.P. y las pensiones a los 60 años con 100% -esta última con menor intensidad- son las cuestiones que más han caldeado.
d) Bastantes empresas ceden ante las peticiones. Y lo hacen, por lo general con cantidades inferiores a las 3.000 pts."

En el informe se habla del lugar que ocupa la ofensiva en el Convenio Provincial del metal.

"Citamos este convenio por ser el más importante, además de que, en Guipúzcoa, salvo CAF y algunas otras que tienen convenio propio, la gran mayoría de los metalúrgicos es el único convenio que tienen. Se habla poco del convenio. Los trabajadores están enfrascados en el qué sacar a la empresa. La perspectiva de lucha que ofrece el provincial del metal no está muy arraigada entre los trabajadores. La lucha se plantea fundamentalmente en el marco de la empresa. En este marco, incluso, se plantea la cuestión de las pensiones. La patronal responde 'eso incumbe al I.N.P.' (Instituto Nacional de Previsión). Esta contradicción nos lleva directamente al convenio. La lucha de forma generalizada no está en contradicción, ni posterga, al despliegue reivindicativo en el ámbito empresarial, al contrario, se complementan".

Se aprecia, pues, la necesidad de agrupar, de coordinar las luchas en mayor medida.

En cuanto a la plataforma reivindicativa unitaria (P.R.U. Ver ISPAR 41 y 42) nos dice el informe:

"Si pensamos que la P.R.U. ha promovido, por si misma, esta ofensiva, exageramos. Si concebimos el resultado de la P.R.U. ligado a la actuación concreta de las fuerzas que la han suscrito, olvidarfamos, sin negar la necesidad de incidir con fuerza en la medida de las posibilidades orgánicas, que la P.R.U. es faro 'cohesionante y generalizador de la dispersa espontaneidad' y que es propuesta a los trabajadores para que autoorganizándose en Asambleas 'a la luz de sus 15 puntos perfilan sus objetivos concretos'. Hechas estas obvias precisiones, creemos que la P.R.U. está jugando en este proceso un importante papel de convulsivo, de inspirador, de generalizador de estas luchas."

¿Qué hacer? se preguntan, y contestan:

"Extender a los cuatro vientos las acciones que se están dando. Divulgar con fuerza que es el momento adecuado para la conquista de las reivindicaciones, tanto por los fabulosos beneficios que está obteniendo la industria vasca como por el hecho de que las empresas tienen mucho trabajo. Aclarar que la conquista de las reivindicaciones de la P.R.U. exigen de los planteamientos reivindicativos en la empresa y en el marco de los convenios generales. En definitiva, que la coyuntura es muy favorable para intensificar, en todos los lugares y centros de producción, la campaña, haciendo incapié también en el proceso 1001".

MTO. OBRERO

SOLIDARIDAD 1001..- El nº 129 de "Informaciones Obreras", editado en Barcelona, indica que se están celebrando asambleas en solidaridad "con los del 1001" en ORBEGOZO, MEGASA, y en toda la zona de Mondragón.

SANTANDER 25 de Octubre..- (TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES DE ESTAMPACIONES ARIN) Despues de una semana de huelga los trabajadores de la empresa "Estampaciones Arin" han conseguido una gran victoria al obligar a dicha empresa a retirar las sanciones de tres meses de suspensión de empleo y sueldo impuesta a 7 de sus compañeros. Además la empresa se ha visto obligada a acceder a sus peticiones de aumento de sueldo en 1.500pts. mensuales, con aumentos proporcionales en conceptos de primas y horas extraordinarias. Despues de llegar a estos acuerdos los trabajadores se incorporaron al trabajo el mismo dia 25. (Ver ISPAR nº 43).

PAMPLONA 6 de Noviembre..- (TENSION EN LOS MEDIOS INDUSTRIALES DE PAMPLONA POR LA NEGOCIACION DE LOS CONVENIOS) El diario "El Pensamiento Navarro", de Pamplona, publicó el domingo un editorial titulado "RESPONSABILIDAD EN LAS REIVINDICACIONES", cuyo primer párrafo afirma que "desde hace algunos días se percibe en nuestra ciudad una clara tensión en los medios industriales".

El editorial imputa esta tensión a los tantos preliminares entre trabajadores y empresas en torno a la negociación de nuevos convenios colectivos en importantes factorías navarras, en los que se observa una cierta radicalización de las posturas, todo lo cual ha trascendido a la ciudad, y pide a las partes seriedad y voluntad de pacto.

Se añade que "sería realmente lamentable que actitudes ajenas a la temática laboral hagan imposible el diálogo y la negociación", con el deseo de "que la opinión pública tenga una objetiva información de ella o de las causas que la impiden".

Efectivamente, medios empresariales navarros señalan su evidente preocupación porque puedan repetirse los hechos que en el pasado mes de junio desencadenaron en Pamplona una huelga sin precedentes en España desde hace más de 30 años. Segun estas fuentes, empresarios navarros se han reunido ya, aunque informalmente, para estudiar esta problemática y se cree que han informado de la situación a las autoridades competentes, tal como ya hicieron en mayo pasado, a raíz del conflicto que se declaró en la factoría de "Motor Ibérica", en Noain, y que fue la chispa del paro general de junio.

Por su parte, en medios sindicales sociales se afirma que el alza del costo de la vida ha avivado el malestar ya existente, con la circunstancia, además, de que la iniciación de negociaciones de convenios colectivos en algunas de las más importantes empresas, con fuertes reivindicaciones laborales que no todos los empresarios pueden o están dispuestos a admitir, supone un momento muy delicado para las relaciones laborales en Navarra.

VITORIA 9 de Noviembre..- (HUELGA EN BOMBAS HUGO S.A.) La pasada semana comenzaron una huelga los trabajadores de esta empresa ante la intransigente actitud de la patronal de no acceder a sus reivindicaciones de aumentos salariales. El dia 6 la empresa cerró la fábrica suspendiendo de empleo y sueldo por tres días a los 221 trabajadores. Hoy la fábrica ha abierto de nuevo sus puertas y los obreros se han reincorporado al trabajo después del compromiso empresarial de no sancionar a nadie y de reanudar las conversaciones.

PAMPLONA 13 de Noviembre.- (UNOS 400 TRABAJADORES DE TRES EMPRESAS NAVARRAS SE ENCUENTRAN EN HUELGA) Unos 400 trabajadores de tres empresas de Navarra se encuentran en huelga por diversas causas. Se trata de las entidades "Papelera Navarra", "Nadeco", e "Indecasa".

Por lo que se refiere a "Papelera Navarra", ubicada en Cordovilla, tiene en paro a casi 300 productores, que se encuentran cumpliendo una sanción de dos días de suspensión de empleo y sueldo -hoy es el segundo día de sanción- a causa de anormalidades laborales habidas por discrepancias en la negociación del convenio colectivo. La empresa ha comunicado que a los enlaces sindicales y vocales del jurado se les abrirá expediente sindical, siguiendo en sus puestos de trabajo durante la tramitación del mismo.

En la empresa "Nadeco" hay en paro unos cuarenta trabajadores a consecuencia de no haber acuerdo en materia salarial.

Por lo que se refiere a "Indecasa", la huelga es consecuencia de diferencias en materia de percepción de primas, y de querer recuperar los trabajadores de algún modo el dinero dejado de percibir en los días que llevan de paro.

INF. POLITICAS Y GENERALES

BILBAO 30 de Octubre.- (PROHIBICION DE UNA ASAMBLEA) El Gobierno Civil de Vizcaya ha prohibido la celebración de la asamblea de las asociaciones de familias de Recaldeberri, barriada de esta capital.

BILBAO 7 de Noviembre.- (LOS TAXISTAS ABANDONARAN EL SERVICIO SI NO LES AUMENTAN LAS TARIFAS) Si para primero de enero -fecha prevista para la subida de la gasolina- no se aumentan las tarifas de los taxis, los taxistas bilbaínos abandonarán el servicio.

Este es el principal acuerdo tomado en la asamblea sindical, celebrado por los taxistas de Bilbao.

Desde hace diez años no ha variado la tarifa por Km. en la ciudad, que es de 5 pts. para los taxis grandes y tres para los pequeños, y desde hace seis no ha subido la bajada de bandera de forma oficial, si bien se vienen cobrando cinco pesetas suplementarias, desde hace algún tiempo, mientras el Ayuntamiento aprueba las nuevas tarifas.

Como contrapartida, los taxistas han tenido que hacer frente a tres subidas de la gasolina y de los lubricantes y tendrán que afrontar otra subida más a partir de primero de enero.

Las conclusiones adoptadas en la citada asamblea han sido estas:

- Solicitar la unificación de la categoría de los taxistas grandes y pequeños. Para esto se basan los industriales taxistas en la mala rentabilidad de los taxis pequeños, dado que las reducidas carrocerías de estos vehículos no admiten la instalación de un motor de gas-oil.
- Denunciar el actual convenio nacional de precios en función de esa anunciada subida de la gasolina.
- Pedir que el nuevo convenio entre en vigor el mismo día 1 de enero, ya que, en caso contrario, se verían obligados a abandonar el servicio por resultar antiéconómico.

BILBAO, Noviembre.- (ASALTO) Una fotocopiadora y una máquina de escribir han sido robadas por tres personas, armadas con pistolas, de las oficinas de la Cantea "ESCALIBA", situada en el término de Zarautz. Informan que lo que buscaban, y no encontraron, los asaltantes era dinamita.

BILBAO 9 de Noviembre.- (NUEVO ASALTO) En la noche de ayer cuatro personas con ⁵ metralletas y pistolas intentaron apoderarse de cierta cantidad de dinamita que suponían debía hallarse en el almacén de la cantera "ARRIANDI" del barrio de Buya (Bilbao).

Ocultos los rostros con un pasamontañas cominaron al guarda a que les entregara el explosivo. Al contestarle que no había, rebuscaron pero no encontraron nada.

SAN SEBASTIAN 9 de Noviembre.- (EXPLOSION) Una pequeña bomba estalló hace unos días en una factoría de Ortiz. El artefacto, colocado cerca de unos tanques de gas propano, apenas causó daño alguno y ninguna víctima, pues la explosión tuvo lugar el domingo día 2 por la mañana, estando la fábrica cerrada.

IRUN 10 de Noviembre.- (DETENCION DE CUATRO PESQUEROS VIZCAINOS POR GUARDACOSAS FRANCESES) Cuatro pesqueros con base en Ondárroa (Vizcaya) han sido detenidos por guardacostas franceses y puestos a disposición de las autoridades del puerto de Bayona. Los barcos son el "Punta Cotonero", el "Unión Castrense", el "Julian Portuondo" y el "Uribarri", aprehendidos fuera del límite de las seis millas.

Es con ésta la segunda vez que la pareja "Julian Portuondo" y "Uribarri" ha sido apresada por los citados guardacostas franceses, esta vez precisamente en su último día de marea, cuando ya tenían puesta la proa en dirección al puerto de Ondárroa.

Se desconoce la decisión que han de tomar las autoridades francesas, aunque se teme que haya fuertes sanciones.

REUNION DEL GOBIERNO DE EUSKADI.- La oficina de Prensa de Euskadi (OPE) informa en su boletín del 13 de Noviembre:

"Bajo la presidencia de don Jesús María de Leizaola tuvo lugar una reunión del Gobierno de Euskadi en la forma habitual.

Como objetivo central de la reunión se pasó revista a las características de la represión que de un modo muy generalizado se está produciendo contra las actividades vascas en las diversas áreas del país sometido al régimen franquista, lo cual ha suscitado, por otra parte, actos diversos de réplica.

También se examinó con detención la situación de los presos, en número muy importante, castigados a penas totalmente injustificadas en muchos casos y excesivas por su duración, tratándose de hechos de carácter político, sindical o de opinión, lo que impondría en todo caso una revisión de las causas y las condenas dictadas.

De la acción del sistema franquista y de sus elementos provocadores se han seguido últimamente multitud de detenciones, así como decisiones de los tribunales de Orden Público o militares y sanciones administrativas y represalias de carácter laboral. La acción de grupos de provocación, incluida la de una propaganda falaz e insistente, se extiende incluso a los medios eclesiásticos, sin abandonar, desde luego, los terrenos político y laboral.

En Guipúzcoa, Vizcaya y Navarra de un modo preciso, y en los dos últimos meses, la persecución ha alcanzado a varios centenares de vascos.

El Gobierno de Euskadi, en relación con todo este panorama, acordó promover una acción colectiva de respuesta adecuada en la que se manifieste la voluntad entera del país, el cual se halla, por otra parte, excedido por circunstancias como el desmesurado encarecimiento de la vida y la necesidad de una revisión profunda de las condiciones en que se hallan los trabajadores de toda clase, como lo está también por las grandes deficiencias en la gestión de los asuntos en materia de infraestructura colectiva y otros varios".

PAMPLONA 16 de Noviembre.- (LA DEMOCRACIA ORGANICA) MIGUEL JAVIER URMENETA (que fué 13 años consecutivos concejal, alcalde del Ayuntamiento de Pamplona, Diputado Foral) le han impugnado su candidatura a concejal por el tercio sindical por incompatibilidad, con su actual cargo de Directos de la Caja de Ahorros Municipal de Pamplona.

URMENETA ha defendido la presentación de su candidatura alegando que durante 13 años ha ejercido cargos públicos y hasta ahora no se había alegado incompatibilidad.

En relación con este hecho se ha hecho pública una nota de los trabajadores del Comité Ejecutivo Sindical, sres. CABALLERO, CARATE y ILLUNDAIN, los cuales, abandonaron la mesa de la reunión donde se impugnó la candidatura de URMENETA. Manifiestan en la nota que su abandono fué debido a no querer participar más veces en sus votaciones, ya que las mismas no ofrecen ninguna garantía de seguridad estando compuesta la mesa por cuatro trabajadores, siete empresarios y cinco dirigentes políticos de la Organización Sindical Oficial.

BILBAO 17 de Noviembre.- (LAS ELECCIONES MUNICIPALES) Según datos del ministerio de la Gobernación el porcentaje de participantes en las elecciones municipales del pasado día 13, en los pueblos de más de 10.000 habitantes es del 35,74%. Las estimaciones oficiales para el conjunto del estado elevan el porcentaje al 44,91%.

Los índices más bajos se han registrado en Guipúzcoa (22,07%) Asturias (23,63%) y Vizcaya (23,69%), y la ciudad donde menos se ha votado es San Sebastián con el 16,80% de participación.

Las empresas habían concedido 4 horas de fiesta pagadas a los trabajadores (por orden de las autoridades) para que fuesen a votar.

BILBAO.- (SOLIDARIDAD CON LOS 113 DETENIDOS EN CATALUÑA) La Dirección Nacional del Partido Comunista de Euskadi, ha publicado una declaración llamando a la solidaridad con los 113 detenidos en Cataluña, a los que la policía acusa de pertenecer a la Asamblea de Cataluña.

PUBLICACIONES

HEMEN ETA ORAIN.- La Revista "Hemen eta Orain" (política y teórica del Partido Comunista de Euskadi) publica un suplemento a su número 1, en el que aparecen una larga serie de interesantes documentos. Destaca entre ellos el texto íntegro del ESTATUTO VASCO DE AUTONOMIA de 1.936 (publicado ya por ISPAR como suplemento al nº 16) Documento que a pesar de su enorme importancia se desconocido por una gran mayoría de nuestro pueblo. Completan el número, el texto del "Pacto de Bayona" de 1.945, el discurso del lehendakari Leizáola en el pasado Aberri-Eguna, el comunicado de las plataformas unitarias del estado español y las declaraciones más recientes del Partido Comunista de Euskadi.

NUESTRA BANDERA N° 72 (4º trimestre 1.973).- La revista teórica y política del P.C. de España incluye en su último número un informe sobre la huelga de Pamplona, del Comité Local de Pamplona del P.C.E., y un artículo dedicado a analizar las huelgas de la pasada primavera en la ría bilbaina.

EUSKADI OBRERA nº 8, Noviembre 1.973, dedica un extenso trabajo a impulsar la Plataforma Reivindicativa Unitaria. Diversas notas y artículos sobre el movimiento obrero en las diversas empresas y zonas, proceso 1001, universidad, maestros, elecciones municipales, el estatuto, Chile, y Oriente Medio completan las 8 páginas del órgano del Partido Comunista de Euskadi.

PRESOS POLITICOS - Noviembre 1.973.- El Centro de Información y Solidaridad con España (CISE) ha publicado una extensa relación de presos políticos de las cárceles del estado español. 237 combatientes figuran en la misma de los cuales 103 son vascos (43,5%), cuando la población de las provincias vascas y navarras justo sobrepasa el 7% del conjunto. Estas cifras nos dan idea de la intensa presión que se sufre en nuestro pueblo.

Con la publicación de esta lista, además de informar, el CISE busca incrementar la ayuda a los presos políticos, a todo aquel que esté interesado bien en enviar ayuda a través del CISE, bien directamente a las familias de los presos pueden dirigirse

a: CISE - 198 RUE SAINT JACQUES - 75005, PARIS.

CURAS ZAMORA SOLIDARIDAD CURAS ZAMORA SOLIDARIDAD CURAS ZAMORA SOLIDARIDAD CURA

(viene de la última página)

Por su parte los obispos han actuado también. Los auxiliares de Madrid además de apoyar con su presencia y por escrito el encierro en la Nunciatura han hecho público un comunicado en el que piden la supresión de la cárcel de Zamora y la Amnistía para todos los presos. El CARDENAL TARANCON ha visitado a Carrero y a López Rodó y ha solicitado el traslado a un convento de los "zamoranos". El Obispo de Bilbao, los dos de San Sebastián (Argaya y Setién) y el de Segovia, (sacerdotes de su diócesis son los de Zamora) les han apoyado resueltamente y han realizado innumerables gestiones, presiones para encontrar una solución favorable a sus sacerdotes presos, a pesar de la cual, sus gestiones han sido consideradas insuficientes por los curas vizcainos y por familiares de los curas presos. En un escrito, los obispos citados en último lugar, manifiestan que "A nosotros no se nos ha pedido nunca permiso, ni tampoco lo hemos dado, para que los sacerdotes cumplan la sentencia en la prisión de Zamora". Piden igualmente la supresión de la cárcel "concordataria".

Todas estas acciones que han mantenido en tensión a la Iglesia en todo el estado, han coincidido además, como señalamos al comienzo de esta información, con la detención de "los 113" en Cataluña. La actitud solidaria con los detenidos del cardenal Jubany y del abad de Montserrat, ha tenido un masivo apoyo en los sacerdotes catalanes, 300 de los cuales han firmado una declaración en la que se declaran solidarios "de los presos y de todos aquellos que en nuestro país luchan a fin de que los hombres puedan vivir en una sociedad que proteja y desarrolle los derechos fundamentales".

El Gobierno, a la defensiva, ha obligado a que se publique una nota de la dirección general de prisiones en toda la prensa española. En la nota se desmiente que los funcionarios de la prisión hayan tratado mal a los curas y se acusa a éstos de "vandalismo" y "falta de respeto a los funcionarios".

La revista Triunfo dedica la mayor parte de su sección habitual "HEMEROTECA 73" a recoger comentarios de la prensa. Destaca en sus furias ARRIBA (órgano de la Falange) que atribuye a los curas una "intención diabólica de sembrar la confusión en la opinión" y reprocha a los obispos que han tomado posición en favor de la Amnistía de "fomentar la división en el pueblo de Dios criticando al Estado".

Pero finalmente el Gobierno ha tenido que ceder y los sacerdotes zamoranos han sido trasladados a Carabanchel. Victoria, pues, tal como decíamos el principio. La acción es rentable.



LOS
CURAS
DE
"ZAMORA".
LAS
ACCIONES
DE
SOLIDARIDAD



La acción de los curas de Zamora y el movimiento de solidaridad que ha sus citado (de lo que dábamos ya alguna información en nuestro anterior número) han ocupado el interés de la prensa estas últimas semanas.

La acción ha terminado con victoria, aunque parcial, pues los curas de Zamora han pasado a Carabanchel el día 18. Todo este movimiento, junto con la detención de los 113 demócratas catalanes (acusados de pertenecer a las Asambleas de Cataluña) en un local eclesiástico de Barcelona, entre los que se encontraban dos sacerdotes, ha motivado un nuevo deterioro de las relaciones entre la Iglesia, por la base y jerárquica, y el estado franquista, y por extensión la solidaridad con el conjunto de los presos y contra la represión en general.

La petición de amnistía por parte de los tres obispos auxiliares de Madrid y su determinación de que ésta petición la haga suya la Conferencia Episcopal Española, muestra la profundidad de la crisis.

EN LA PRISIÓN DE ZAMORA, los sacerdotes que iniciaron la huelga de hambre, al ser sancionados después de amotinarse la han terminado el día 18 al ser trasladados al Hospital de la prisión de Carabanchel. Su estado de salud era ya extremadamente delicado pues no probaron ni el agua durante su acción que ha durado 13 días. Finalmente han sido castigados a 80 días de celdas, periodo durante el cual permanecerán aislados.

EN BILBAO, se ha desarrollado el movimiento de solidaridad más prolongado y combativo. El encierro en el Palacio Episcopal de varias decenas de sacerdotes (la cifra ha oscilado entre 50 y 150 según los días, entre los cuales 6 han hecho también huelga de hambre) y de familiares de los curas presos comenzó el 7 de Noviembre y terminó cuando se conoció el traslado de los de Zamora a Carabanchel.

Varias llamadas telefónicas se produjeron en la tarde del día 13 amenazando con volar el edificio del palacio episcopal, donde se encuentra también la emisora Radio Popular. El Obispo ordenó el cierre de los accesos y la Policía Armada ha reforzado la vigilancia.

El día 14 unos 20 estudiantes de la facultad de Teología de Bilbao (jesuitas) se han recluido en los locales de la citada facultad y unas 100 personas en la Iglesia de S. Anton de Bilbao, encierros que han terminado también al conocerse el traslado.

EN SAN SEBASTIÁN, los encierros han tenido lugar en el Seminario Diocesano con participación de 150 sacerdotes.

EN MADRID, 150 sacerdotes, monjas y militantes de los movimientos apostólicos se encerraron el fin de semana del 10/11 de Noviembre durante 20 horas, en los locales de la representación diplomática del Vaticano en Madrid (NUNCIATURA APOSTOLICA). El encierro fue apoyado por los tres obispos auxiliares de la capital que encabezaron la salida en tres grupos de los manifestantes, acordonados por la policía armada. No se produjeron detenciones.

Estas acciones directas han estado apoyadas también por centenares de sacerdotes que en toda España y principalmente en las Diócesis de Guipúzcoa, Vizcaya, Navarra, Alava, Barcelona, Lérida, Gerona, y Madrid, han manifestado públicamente su solidaridad con los curas de Zamora en las misas del sábado 10 y domingo 11 a pesar de la extremada vigilancia que sobre todo en el País Vasco, mantuvo la policía en las Iglesias.

(SIGUE EN LA PÁGINA 7)